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A10今 ·广州日

9 月 11 日，广州市黄埔区、广
州开发区知识产权证券化产品“兴
业圆融 - 广州开发区专利许可资
产支持计划”（以下简称“该产品”）
成功在深圳证券交易所发行，标志
着我国首只专利知识产权证券化
产品成功落地，也是广州税务部门
发挥税务职能、引领粤港澳大湾区
税收服务创新的又一次努力。

“知识产权证券化属于创新
金融新产品， 在税务方面尚无可
复制的先例， 对于政策适用也是
一种先行先试。”国家税务总局广
州市黄埔区（广州开发区 ）税务局
相关人员介绍， 该局在今年 3 月
了解到区知识产权局在推进知识
产权证券化项目中的税务疑难，
遂抽调骨干组成专家团队， 摸清
摸透专利许可使用和开发转让、
质押、售后回租、资产剥离和交付
运作等 8 套不同融资方案在 22
个关键节点的税费差异， 制定出
可操作、可预期的税务解决方案。

“这个项目启动后，得到了税
务部门的高度重视和大力支持。”
广州开发区金控集团的子公司广
州凯得融资租赁有限公司担任该

产品原始权益人角色， 其首席风
险官黄晖表示，“特别是适应我们
在体制机制上的大胆创新突破，税
务部门的助力为该产品成功发行
提供了重要保障。 ”该产品发行规
模超 3 亿元， 债项评级达到 AAA
级，受到资本市场高度认可,最终
发行票面利率为每年 4.00%，创
2019 年 3 年以上期限资产支持证
券票面发行利率新低。

“广州开发区知识产权证券
化项目不单提升了公司知识产权
战略高度， 还进一步点燃了从企
业研发向知识产权转化的热情。 ”
该产品首批参与企业威创集团股
份有限公司科技创新发展研究院
院长卢如西如是说。

据悉， 广州税务部门还将通
过推进涉税业务“容缺办理”、发
票配送包邮、个人普票网上代开、
对外支付“国际汇税通”、企业开
办“套餐式”服务、“一次不用跑”、
设立税务代理办税专区专窗等一
系列税收服务创新举措， 一如既
往地为推动粤港澳大湾区创新、
优化营商环境提供税务助力。

文 / 郑速雄

羊城晚报讯 记者李焕坤、甘韵仪，通讯员朱楠洁
报道：25 日，羊城晚报记者从有关部门获悉，从 10 月 1
日起，《广州市供水用水条例》（以下简称 《条例 》）将正
式施行。《条例》对广州市城乡居民供水用水行为提出
了新的规范， 针对广州城市发展进程中出现的一些亟
待解决的，如违章用水行为屡禁不止、供水设施的管理
主体界定不清等问题，以立法的形式提出具体、可操作
的解决方案， 为进一步加强广州市供水用水管理提供
了法律支持。

拖欠水费、偷水盗水将会受罚
10 月 1 日施行的《条例》规定，如果用户逾期 60

日不缴纳水费的，供水单位可以采取限制用水措施；逾
期 90 日仍不缴纳水费的，供水单位可以依法经区人民
政府批准在一定时间内停止供水。 此外，用户缴纳水费
信息将被纳入广州市社会信用体系， 与金融机构及政
务机构实行信息共享、联动。 在不久的将来，无正当理
由拖欠水费的用户可能会被列入失信名单， 直接影响
相关人员的日常生活。

据市自来水公司介绍， 在公共供水设施上私接管
线取水、私自改装或损坏计量水表、擅自启用公共消防
栓取水、私自开启市政设施取水等都属于盗水行为。 新
版《条例》规定，存在违章用水行为的，由供水行政主管
部门责令其补缴水费，并处罚款，最高可达十万元。 情
节严重的， 经人民政府批准， 可在一定时间内停止供
水。 构成犯罪的，依法追究刑事责任。

二次供水设施与建筑物同时验收
近年来， 二次供水问题已成为影响城市供水日渐

突出的问题。 一些老旧居民楼宇，由于二次供水设施陈
旧、故障或废弃“下岗”，楼宇用水直接依靠市政管网直
供，导致高峰时段部分高层住户出现缺水缺压问题。 实
际上，住宅项目配建的户外供水设施属于业主共有，由
业主集体进行管理、维护，供水单位由于没有法律授权
依据及相应的费用支出预算， 只能尽民生义务采取一
些应急措施，以缓解用户用水问题。

对此，新版《条例》指出，新建、改建、扩建的建筑物
对水压要求超过城市供水水压标准的， 建设单位应当
按照相关技术标准和规范配套建设二次供水设施。 居
民用水二次供水设施应当独立设置， 不得与消防等设
施混用。 建设单位应当按照国家、地方有关技术标准和
规范，设置集中转压、供水管道、消火栓等设施。 供水设
施应当与建筑物主体工程同时设计、同时施工、同时验
收交付使用。 供水设施未经验收或者验收不合格的，不
得投入使用。 对于已投入使用的住宅项目配建的供水
设施不符合相关标准的， 由政府部门牵头编制整体改
造计划，逐步规范完善。

羊城晚报讯 记者刘云、
实习生胡淑茵、通讯员苏卓健
摄影报道：“红领巾太美了 ，我
都不想摘下 。 ”9 月 25 日 ，在
广州市越秀区朝天小学港澳
子弟班里 ，可爱的小欣高兴地
和老师说 。 国庆前夕 ，朝天小
学港澳子弟班的家长们自发
地组织了孩子们利用少先队
的“每周一课 ”，来到中共三大
会址纪念馆参观（见左图）。而
迎接他们的恰是培正中学红
色 讲 解 员———培 正 中 学 港 澳
子弟融合班的哥哥姐姐。 两校
港澳子弟学生表示 ，通过这次
活动 ，了解到革命先烈在朴素
而艰苦的条件下进行革命 ，为
中国人民的幸福努力拼搏 ，心
中油然生起一股敬意 。 随后 ，
港澳子弟班的孩子们又一同
来到广州起义烈士陵园 ，向烈
士墓献上了鲜花。

何广革是讲解员何同学
的爸爸 ，作为本次红色研学活
动发起者之一 ，他表示 ，未来
计划跟小朋友讲解一些历史 ，
特别是新中国成立以来国家
取得的成就 ，让下一代知道现
在的幸福生活来之不易 。

助力知识产权证券化融资

拖欠水费超60日将被被限限水水
二次供水设施成住宅标配

《广州市供水用水条例》
10 月 1 日起实施

两校港澳子弟联动
自发组织红色研学

粤A牌9月个人最低成交价20200元
羊城晚报讯 记者黄翔宇、严

艺文报道：9 月 25 日， 粤 A 牌 9
月竞价结果新鲜出炉。 继 8 月个
人最低成交价突破 6 月份、7 月
份的“1 字头”之后，本月继续保
持“2 字头”的水平，为 20200 元。
由于本月普通车竞价指标数量比
8 月有所增加，9 月份个人和单位
的最低成交价均有所下降。

个人竞价方面， 最低成交价

为 20200 元 ， 比上月下跌 1600
元，12 人以最低成交价成交。 平
均成交价为 24164 元， 比上月上
涨 385 元，略有上浮。

单位竞价方面， 最低成交价与
平均成交价和 8 月相比均有所下
降， 其中最低成交价为 10000 元，
较上月下跌 4500 元， 最低成交价
的成交个数为 12 个。平均成交价为
17071 元，比上月下降 1471 元。羊城晚报讯 记者严艺文、实

习生昝璐烟报道： 中心城区至广
州南站快速通道有新进展！ 9 月
25 日，东晓南路—广州南站连接
线南段工程开工， 整个项目预计
2023 年建成。该项目将解决目前
中心城区到广州南站绕行的问
题， 建成后东晓南接口到广州南
站开车约 10 分钟， 出行时间大
幅缩短。

东晓南路—广州南站连接线
工程以南浦大道为界， 分成南、
北两段建设 ， 总投资约 130 亿
元。 其中南段工程预计 2022 年
建成， 北段工程预计 2023 年建
成。 道路等级为城市主干路，双
向 6 车道，设计速度 60 公里 / 小
时。 北段工程接现状东晓南路高
架， 南连广州南站， 纵跨海珠区
与番禺区，路线全长约 9.5 公里。

全线设置 5 个立交， 由北
往南分别为南洲路立交 、 环城
高速立交 、 南浦大道立交 、南
大干线立交 、 广州南站立交，
实 现 与 东 晓 南 高 架 、 南 环 高
速 、 南浦大道 、 南大干线等沿
线主要道路的交通转换 。 该项
目采用过江隧道下穿珠江后航
道与三枝香水道 ， 采用桥梁跨
越大石水道 。

建成后不必再绕行，开车 10 分钟可达

试点引领粤港澳大湾区税收服务创新
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商量·民心筑城 ”专题互
动，了解更多详情

文 / 羊城晚报记者 林诗妍
图 / 羊城晚报记者 陈秋明

多日来广州市政协委员和羊城晚报记者一同调研走访， 就影
响儿童用药安全问题的多个因素进行讨论与研究，一致认为，当前
部分家长对儿童用药安全的认识偏差、 儿童药物流通和使用环节
的监管不足以及医疗机构和零售药店管理和服务的好坏都直接影
响着儿童用药安全。

为儿童用药搭建的安全屏障如何在政府层面得到落实？ 对于
委员从医疗服务、 市场监管和社会宣教三个方面提出的建议与意
见，广州市市场监督管理局和市卫生健康委员会给出了详细回应。

针对家长编写
用药手册A

编写手册给家长看
宣传儿童安全用药

在部分家长中，“经验用药”“过度用药”
“百度医生”“中药无毒” 等现象还是普遍存
在。有专家称，在儿童用药方面，“没有安全的
药物，只有安全的家长”。 市卫健委副巡视
员胡文魁表示， 接下来市卫健委将会组织专
家编写针对家长安全用药的宣传手册， 指导
安全用药， 同时指导各医院做好照说明书使
用药品的指引。

对于委员们提出的加强用药安全宣传建
议， 市市场监督管理局副局长张嘉红称，市
监局每年都会在各个区组织开展上百场关
于食品药品安全的主题宣传活动。 他认为，
儿童用药注意事项的宣传，重点是提升广大
家长对儿童医药健康科普的认识水平，“家
庭用药分散，药品种类多样、消费者医药知
识不足等都可能对用药安全造成影响，通过
药品安全科普提升消费者的安全用药意识
和水平，有助于百姓科学合理用药，保障群
众身心健康”。

儿童用药安全的主要技术力量
是儿科医师和药师。 如何吸引人
才，加强儿科医生的培养，是优化
提升儿童治疗服务的重要议题。

针对委员提出的加强儿科医
生培养建议， 市卫健委方面介绍，
未来将继续大力开展全科医生规
范化培训、医生的转岗培训和儿科

的专业化培训。 同时，在完善分配
制度方面，将积极完善基层医疗卫
生机构绩效工资制度和分配办法，
体现多劳多得、优绩优酬。

据了解， 近几年来市财政每年
投入 2000 多万元用于区政府办社
区卫生服务中心和镇卫生院设备配
置，基层医疗服务体系建设得到明

显加强。 在药物的衔接上， 市卫健
委将通过医联体、 药联体建设，试
行药品集中采购或由牵头医院、上
级医院采购后给基层医院使用等方
式， 制定统一的用药目录， 通过信
息化的互联互通加强医疗机构合理
用药， 尤其是安全用药的指导监
管，解决用药衔接问题。

针对儿科用药仍存在的不规范现
象， 广州市妇儿医院已经从现代信息
技术管理入手，建立闭环管理体系，对
药品进行全程监控、 全流程数据跟踪
与整个药物医嘱的闭环管理； 构建合
理用药知识库， 智能化地辅助儿童公
斤体重剂量提示、超剂量提示、儿童禁
用提示等等，减少用药差错，保证患者
安全。通过调研走访，委员们建议这一

做法可以推广到全市。
对于这一建议，广州市市场监督

管理局副局长张嘉红回应， 未来将
继续加大对药品经营企业建立药品
的溯源信息系统。 目前，广东省和广
州市的市场监管部门都已经建立了
药品销售监管的信息化系统，要求药
品的销售企业定期将购、销、存的有
关信息统一传送到这个系统。

目前，广州社区卫生服务中心根
据不同条件，开展儿童健康、用药教
育等服务。

在天河区棠下街社区卫生服务
中心， 周边不少年轻家长都前来参
加“预防接种妈妈班”，这类家长课
堂每月开办 2 期， 除了疫苗接种知
识外， 课程内容还包括小儿健康知
识宣教，并发放健康知识小册子，以
提高家长的合理用药素养。

海珠区龙凤街社区卫生服务中
心则开展儿童全科门诊和分级诊疗，
组成儿科专业团队，与医联体内三甲

医院组成药事联盟，及时、恰当地指
导患儿安全用药。

针对委员提出的类似健康教育
模式在市外区略显薄弱、开办不多的
情况，市卫健委方面表示，未来将结
合当前正在推行的“优质服务基层
行”和社区医院建设试点工作，加大
包括儿童安全用药在内的各项措施
以及宣传工作，提升基层医疗卫生机
构的服务能力。 尤其是对有条件的
医疗机构， 要加强儿科等学科建设，
推动更多的社区卫生服务中心达到
社区医院的标准。

市政协委员苏碧茹认为，解决儿
童用药的临床试验开展困境， 一定
要企业和各级政府共同努力。 除了
加大对临床试验的科普教育， 消除
家长对参与临床试验的顾虑， 对儿
童用药的临床试验一定要制定相关
鼓励政策， 使得可以吸引更多的企
业、 医院、 医生来参加这些临床研

究。
市卫健委针对这一点给出回应，

“我们会先进行详细的调研，再制定
一系列鼓励政策， 包括资金的补
偿。 ”未来，将争取在医院的各类评
审及学科建设、 科研成果和课题资
金的申报方面， 给予相应的政策与
资金支持。

加强儿科医生培养B

C 儿童药品全流程监管

D 广泛宣传儿童用药知识

E 鼓励儿童用药临床试验

家长对于儿童用药安全的认知需要提高

下跌1600元！

街市
有料到 9 月 25 日菜价

计量单位：元/公斤
本地菜心 9.98 西红柿 8.72 青皮冬瓜 4.23 鲫鱼 22.0
矮脚白菜 8.56 芥兰 10.88 莴笋 8.47 冻排骨 49.23
油麦菜 7.5 白萝卜 3.89 青尖椒 9.88 冻鸡翼 36.91
绍菜 6.36 西兰花 10.6 荷兰豆 18.19 精瘦肉 62.69

西洋菜 9.3 水空心菜 8.04 开刀草鱼 26.31 鲜牛肉 94.67
来源/广州市发改委价格监测中心 整理/卫轶 制表/丘淑斐

连接线工程开工

制图 / 丘淑斐


